

18 Janvier 2024
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Des députés fédéraux se joignent à un mouvement de grève de la faim avec plus de 250 citoyens canadiens pour exiger un embargo sur les armes à destination d'Israël.

TORONTO, ON – Plus de 250 Canadiens, dont deux députés en exercice, ont entamé une grève de la faim aujourd'hui et demandent au gouvernement canadien d'appliquer un embargo sur les armes à destination d'Israël. Gaza Starving, le groupe qui coordonne les grèves de la faim, a tenu une conférence de presse ce matin à Toronto pour lancer publiquement cette campagne de grève de la faim.

"Pendant 104 jours, Israël a attaqué et détruit le système médical de Gaza", a déclaré le Dr Tarek Loubani, un médecin urgentiste de London (Ontario) qui travaille à Gaza depuis plus de dix ans. "Mes collègues qui ont survécu sont obligés d'amputer les membres des enfants et de pratiquer des césariennes et des interventions chirurgicales dans des conditions brutales et primitives. Les médecins soignent les patients alors qu'ils ont eux-mêmes faim et soif et qu'ils pleurent la perte de leurs proches. Faire la grève de la faim pour empêcher l'envoi de nouvelles armes à Israël est le moins que je puisse faire".

Plus de 250 Canadiens provenant de 11 provinces et territoires feront une grève de la faim aujourd'hui. Ils rejoignent un mouvement croissant de Canadiens: on compte 1100 inscriptions à ces grèves de la faim depuis le début de la campagne, il y a quelques semaines.

Deux des personnes qui se sont jointes à la grève de la faim sont Elizabeth May, chef du Parti vert du Canada, et Niki Ashton, députée du NPD.

"Je me joindrai à la grève de la faim pour Gaza et je sais que de nombreuses personnes dans tout le pays feront de même", a déclaré la députée Ashton dans un message enregistré. "Nous appelons également à l'action : un embargo sur les armes à destination d'Israël. Le Canada doit cesser d'exporter des armes vers Israël dès maintenant".

Les grèves de la faim ont été utilisées tout au long de l'histoire pour résister à des politiques injustes. Dans le cas de Gaza, ces grèves de la faim prennent une signification supplémentaire en raison du blocus total qu'Israël a imposé à plus de deux millions de Palestiniens, ce qui a entraîné une famine généralisée.

"Actuellement, chaque habitant de Gaza a faim, un quart de la population est affamée et lutte pour trouver de la nourriture et de l'eau potable, et la famine est imminente", a déclaré le Dr Michael Fakhri, rapporteur spécial des Nations unies sur le droit à l'alimentation. "Nous n'avons jamais vu une population civile entière souffrir de la faim de manière aussi complète et rapide. Israël détruit le système alimentaire de Gaza et utilise la nourriture comme une arme contre le peuple palestinien".

L'urgence d'un embargo sur les armes à destination d'Israël n'a fait que croître alors qu'Israël est actuellement jugé par la Cour internationale de justice pour crime de génocide.

En 2022, le Canada a envoyé plus de 21 millions de dollars de matériel militaire directement à Israël, dont 3 millions de dollars en bombes, torpilles, missiles et autres explosifs. [Ces chiffres](#) ne tiennent pas compte des composants militaires exportés aux États-Unis par des dizaines [d'entreprises](#) à travers le Canada avant d'être fournis à l'armée israélienne, y compris les composants fabriqués au Canada et intégrés dans l'avion de chasse israélien F-35I, qui est régulièrement utilisé dans le bombardement en cours de la bande de Gaza.

"Les Canadiens ont regardé avec horreur l'armée israélienne tuer plus de 24 000 Palestiniens à Gaza au cours des trois derniers mois. Il est horrible que l'armement canadien ait joué un rôle clé dans le massacre de milliers d'enfants et la destruction de près de 70 % des habitations de Gaza", a déclaré Rachel Small, organisatrice de World BEYOND War pour le Canada et partisane de la campagne. "Sans le soutien des armes exportées par le Canada, les États-Unis et l'Europe, Israël ne pourrait pas perpétrer ce carnage à Gaza. Si le gouvernement canadien n'arrête pas le flux d'armes vers Israël, les gens à travers le pays sont obligés de prendre toutes les mesures possibles pour arrêter un génocide".

"Il est consternant que tant de Canadiens aient l'impression qu'ils n'ont pas d'autre choix que d'entamer une grève de la faim pour convaincre notre gouvernement de cesser de soutenir un génocide", a déclaré Nadine Nasir, organisatrice de Gaza Starving.

"Alors que les Palestiniens continuent d'être bombardés et affamés, les Canadiens ne cesseront pas de faire la grève de la faim tant que notre gouvernement n'aura pas mis fin à toutes les exportations d'armes vers Israël", a ajouté Nadine Nasir.

Contact médias: Mayssan Shuja - gazastarving@gmail.com - 416-709-0573